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O VICE-GOVERNADOR DE MINAS GERAIS, 
MATEUS SIMÕES, PARTICIPOU, NESTA 
SEGUNDA-FEIRA (19/5) DA INAUGURAÇÃO 
DA SEGUNDA UNIDADE DE ATENDIMENTO 
INTEGRADO (UAI) DE CONTAGEM, NA 
REGIÃO METROPOLITANA DE BELO 
HORIZONTE (RMBH).
A PREVISÃO É DE QUE CERCA DE 600 MIL 
PESSOAS SEJAM DIRETAMENTE 
BENEFICIADAS COM A NOVA 
ESTRUTURA, QUE ATENDERÁ TAMBÉM 
MORADORES DA CAPITAL E DE IBIRITÉ. 
LOCALIZADA NO SHOPPING DO AVIÃO, A 
CENTRAL VAI DISPONIBILIZAR MAIS DE 
400 ATENDIMENTOS DIÁRIOS DE 
EMISSÃO DA CARTEIRA DE IDENTIDADE 
NACIONAL (CIN) PARA A POPULAÇÃO.

NA MANHÃ DO ÚLTIMO SÁBADO (17), O 
CONSÓRCIO CIM NOROESTE REALIZOU COM 
ÊXITO A ASSEMBLEIA DE ENTREGA DOS KITS 
DE TELEMEDICINA, EM UMA CERIMÔNIA 
REALIZADA NO CERIMONIAL ESPAÇO VERDE, 
NO MUNICÍPIO DE MARILÂNDIA. O EVENTO 
MARCOU MAIS UM IMPORTANTE AVANÇO NA 
REGIONALIZAÇÃO DA SAÚDE PÚBLICA, 
FRUTO DA PARCERIA ENTRE O CIM NOROESTE 
E O GOVERNO DO ESTADO DO ESPÍRITO 
SANTO.

O MUNICÍPIO DE PANCAS, NO 
NOROESTE CAPIXABA, ACABA DE SER 
OFICIALMENTE RECONHECIDO COMO 
CAPITAL ESTADUAL DO BALONISMO, 
GRAÇAS A UMA LEI DE AUTORIA DA 
DEPUTADA ESTADUAL RAQUEL LESSA 
(PP). A NORMA FOI SANCIONADA NO 
DIA 1º DE ABRIL DE 2025 PELO 
GOVERNADOR RENATO CASAGRANDE 
(PSB).
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SESSÃO RECONHECE TRABALHO DE PROFISSIONAIS DA 
ENFERMAGEM

A enfermagem capixaba foi 
homenageada em sessão 
solene na quarta-feira (14), 
na Assembleia Legislativa 
( A l e s ) ,  p r o p o s t a  p e l a 
deputada Janete de Sá 
(PSB). Enfermeiros, técnicos 
de enfermagem e instituições 
que formam profissionais da 
á r e a  r e c e b e r a m  a 
homenagem em alusão ao 
D i a  I n t e r n a c i o n a l  d a 
Enfermagem, celebrado em 
12 de maio. 
D u r a n t e  o  e v e n t o ,  a 
proponente falou sobre a 
importância da profissão 
p a r a  a  s o c i e d a d e .  “ O 
compromisso da enfermagem é cuidar de 
vidas. Minha formação em enfermagem e 
minha carreira como enfermeira do 
trabalho foram determinantes para minhas 
escolhas na política, onde tenho um olhar 
especial naqueles que mais precisam. 
Nossa profissão é milenar. Iniciada pela 
necessidade humana, pelo amor, e 
aperfeiçoada pela medicina. No país, 
somos 3,1 milhões de enfermeiros, sendo 
85%, mulheres. O que seria de nós sem 
esses profissionais?”, refletiu Janete.
A parlamentar ainda fez um relato pessoal 
sobre o impacto da enfermagem quando 
precisou ser cuidada. “Fiquei 12 dias 
internada durante a pandemia de Covid-
19. Tive comprometimento de 85% dos 
meus pulmões. Hoje não tenho nenhuma 
sequela. E, abaixo de Deus, foram meus 
colegas enfermeiros que salvaram a 
minha vida”. 
A enfermeira Maria dos Santos Machado 
falou em nome dos homenageados da 
sessão, exaltando o trabalho da categoria. 
Maria dos Santos é gestora da Central 
Estadual de Transplantes do Espírito 
Santo. “A enfermagem tem um trabalho 
incansáve l .  Todos os  d ias  esses 

profissionais cuidam, acolhem, aliviam 
dores e salvam vidas. Na central de 
transplantes, nossa atuação é decisiva 
tanto na vida daquele paciente que recebe 
o  ó r g ã o  q u a n t o  n a  a b o r d a g e m 
humanizada da família que autoriza a 
doação. A enfermagem está onde a vida 
pede presença, cuidado e humanidade”, 
destacou. 
Durante a sessão solene ocorreu a 
entrega da Comenda do Mérito Legislativo 
“Laurinda Sebastiana do Espírito Santo” e 
d e  p l a c a s .  A o  t o d o ,  f o r a m  6 0 
homenageados entre enfermeiros, 
técnicos e instituições.
Homenageados com a Comenda do 
Mérito Legislativo Laurinda Sebastiana do 
Espírito Santo:
1 - Antonio José Coutinho de Jesus
2 - Ana Christina dos Santos
3 - Patrícia Mates Santos Peruzzo
4 - major rr pm marisa fornazier volpini 
thomé
5 - Fernanda Mattos Gandini 
6 - Rosiel Vitorino de Oliveira 
7 - Rubia Mai Rocha
8 - Mariana Vanderlei Mascarenhas 
9 - Renata Barbosa do Nascimento 
10 - Marinette Fernandes Cetto

11 - Márcio Flávio Garcia 
Duarte Comper
12 - Sandra Barbosa de 
morais Medeiros
13 - Maxcielle da Silva Lã 
14 - Talita Almeida Gonçalves
15 - Kersiley Fernandes 
Madeira Barcelos 
1 6  -  A n d e r s o n  To n e t o 
Reinaldo
17 - Fabiano dos Santos e 
Souza 
18 - Lelides Oliveira da Cruz
19 - Vera Regina Bottan
20 - Max Mauro Piana
21 - Jordano dos Santos 
Souza
22 - Carolina Marcondes 

Rezende Sanches
23 - Geovane Bidim de Paula
24 - Clay Grazziotti Assef
25 - Fabiane Pereira Martins Fávaro
26 - Janaina Coelho Inacio
27 - Joana de Aquino e Souza
28 - Celi Alves Pereira Guimarães
29 - Welder Kerr de Araújo
30 – Maria dos Santos Machado
Homenageados com placas:
01 - Aída Aparecida Bertassoni Jones
02 - Anderson Costa Corrêa
03 - Ciria Batista dos Santos
04 - Elaine Ramos Alves
05 - Elenize Oliveira Gomes
06 - Elisângela Dos Santos Duarte
07 - Fábio Samora da Vitória
08 - Fernanda Teixeira Pereira
09 - Gizelle Milioli de Jesus
10 - Hiana Santana
11 - Ilza Mendes Rocha
12 - Iranilda Aparecida da Silva
13 - Juliana Rangel dos Santos
14 - Juliana Rangel Rodrigues Souza 
15 - Karla Cristina Dias Torres
16 - Maria do Carmo De Jesus
17 - Maria Izabel Costa Morosini

Terça - Feira - 20 de Maio de 2025

O município de Pancas, no noroeste 
capixaba, acaba de ser oficialmente 
reconhecido como Capital Estadual 
do Balonismo, graças a uma lei de 
autoria da deputada estadual Raquel 
Lessa (PP). A norma foi sancionada 
no dia 1º de abril de 2025 pelo 
governador Renato Casagrande.
A parlamentar justificou a iniciativa 

r e s s a l t a n d o  o 
destaque de Pancas 
n o  c e n á r i o  d o 
b a l o n i s m o  e  o 
impacto positivo que 
o esporte traz para a 
economia, o turismo e 
a  c u l t u r a  l o c a l . 
Segundo ela, o título 
fortalece a identidade 
do município e 
e s t i m u l a  a 

criação de políticas públicas 
voltadas ao desenvolvimento 
regional.
Com paisagens marcadas 
pelos imponentes Pontões 
Cap ixabas,  Pancas já  é 
reconhecida como um dos 
melhores lugares do Espírito 
Santo para a prát ica do 

balonismo. Eventos como o Festival 
d e  B a l o n i s m o  d o s  P o n t õ e s 
Capixabas reforçam essa vocação e 
atraem visitantes de diversas partes 
do país.
Agora, com o reconhecimento oficial, 
o município ganha ainda mais 
projeção no turismo de aventura, 
abr indo caminho para  novos 
investimentos e oportunidades para 

LEI DA DEPUTADA RAQUEL LESSA TORNA PANCAS A 
CAPITAL ESTADUAL DO BALONISMO
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COM NOVA UNIDADE EM CONTAGEM, GOVERNO DE MINAS 
PASSA A CONTAR COM 55 UAIS EM TODAS AS REGIÕES DO 

ESTADO
O  v i c e -
governador 
d e  M i n a s 
G e r a i s , 
M a t e u s 
S i m õ e s , 
pa r t i c ipou , 
n e s t a 
s e g u n d a -
feira (19/5) 
d a 
inauguração 
da segunda 
Unidade de 
A tend imen to  In teg rado  (UA I )  de 
Contagem, na Região Metropolitana de 
Belo Horizonte (RMBH).
A previsão é de que cerca de 600 mil 
pessoas sejam diretamente beneficiadas 
com a nova estrutura, que atenderá 
também moradores da capital e de Ibirité. 
Localizada no Shopping do Avião, a 
central vai disponibilizar mais de 400 
atendimentos diários de emissão da 
Carteira de Identidade Nacional (CIN) para 
a população.
"Cada vez que temos a oportunidade de 
comemorar a abertura de mais uma 
u n i d a d e  d o  U A I ,  n ó s  e s t a m o s 
comemorando a democratização do 
acesso aos serviços públicos. Esses 
espaços permitem uma cobertura para 
milhões de mineiros, com mais de 250 
s e r v i ç o s  p ú b l i c o s  d i s p o n í v e i s  à 
população", afirmou Mateus Simões.
A expansão da disponibilidade de vagas 
para a emissão do documento tem sido um 
dos focos do Governo de Minas. Em abril, 
o estado atingiu a marca de 3 milhões de 
emissões da nova carteira de identidade, 
consolidando-se como o estado que mais 
emitiu a CIN no Brasil.
Com esta inauguração, o Estado, por meio 
da Secretaria de Estado de Planejamento 
e Gestão (Seplag-MG), passa a contar 
com 55 UAIs espalhadas por todas as 
regiões, sendo oito na RMBH. Essas 
estruturas reúnem em um só lugar os 
principais serviços públicos para os 
cidadãos mineiros. Somente em 2024, as 

unidades foram responsáveis por mais de 
5 milhões de atendimentos em todo o 
estado.
A abertura de novas UAIs facilita a vida dos 
mineiros, ao reduzir o deslocamento a 
outras localidades, até mesmo outros 
municípios, para real izar serviços 
públicos.
"Quando nós falamos em UAIs, falamos 
em cidadania, em uma oferta clara, real e 
acessível de serviços que facilitam a vida 
do cidadão. O nosso esforço diário é de 
entender as especi f ic idades e as 
heterogeneidades que existem no nosso 
estado, para buscar arduamente uma 
oferta de serviços ampliada, dedicada e 
simplificada a cada um dos mineiros e 
mineiras", observou a secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão, Silvia 
Listgarten.
UAI Contagem
A nova UAI Contagem, localizada no bairro 
Cidade Industrial, fortalece ainda mais a 
disponibilidade de serviços no município, 
que já conta com uma UAI instalada no 
Shopping Oiapoque, no Eldorado, com 
m a i s  d e  4 0  o p ç õ e s  d e  s e r v i ç o s 
disponíveis.
Ambas as unidades de Contagem são 
geridas por meio de uma Parceria Público-
Privada (PPP). A UAI Shopping do Avião 
foi projetada para atender com mais 
agilidade à crescente demanda por 
serviços de identificação na cidade. Por 
isso, ela é exclusiva para emissão da CIN.
Com 192 metros quadrados de área, local 

climatizado e 
e s t r u t u r a 
moderna, a 
u n i d a d e 
conta com 20 
g u i c h ê s , 
além de dois 
p o s t o s  d e 
recepção e 
um totem de 
autoatendim
e n t o .   A 
capacidade é 
d e  4 4 0 

atendimentos diários, disponibilizados de 
segunda a sexta-feira, das 7h às 19h.
Facilidade para o cidadão
As UAIs promovem o acesso a serviços 
públicos e o exercício da cidadania para 
toda população. Serviços como emissão 
da carteira de identidade, renovação da 
Carteira Nacional de Habilitação (CNH), 
solicitação de seguro-desemprego, 
cadastro no CadÚnico, entre outros, 
podem ser realizados com facilidade e 
agilidade pelos cidadãos nas unidades.
As centrais buscam simplificar a prestação 
dos serviços públicos por meio da 
inovação e da tecnologia, com um 
atendimento humano e qualificado. O 
serviço mais buscado em 2025 foi a 
emissão da primeira via da CIN, com 
170.188 a tend imentos para  essa 
demanda, e mais 35.666 pedidos de 
entrega da carteira de identidade.
Diariamente, são oferecidas 12 mil vagas 
para esse serviço em todo o estado. Outro 
tipo de atendimento bastante solicitado é o 
relacionado a veículos e habilitação de 
condutores.
Os atendimentos são realizados nas 
unidades somente com agendamento 
prévio, feito gratuitamente nos canais 
oficiais do Governo de Minas – Portal MG 
(www.mg.gov.br) e aplicativo MG App 
Cidadão. Diversos serviços prestados nas 
unidades também estão disponíveis em 
formato virtual nestes canais e nas 
páginas dos órgãos responsáveis.
 

INDÚSTRIA DO AÇO EM FOCO: ARCELORMITTAL APRESENTA 
INVESTIMENTOS E DEBATE IMPACTOS DAS IMPORTAÇÕES 

COM LIDERANÇAS CAPIXABAS

Diálogo com o presidente da ArcelorMittal 
Brasil, Jorge Oliveira, junto da equipe da 
empresa, e o presidente da Assembleia 
Legislativa, Marcelo Santos, sobre o 
mercado de aço, o aumento da importação 
e os impactos na indústria do Espírito 
Santo e do Brasil.

A empresa apresentou os planos de 
investimento de mais de R$ 4 bilhões nos 
próximos anos para a implantação dos 
projetos de laminação de tiras a frio e da 
linha de galvanização.
Diante do cenário atual, buscar trabalhar 
com as bancadas federais e estaduais de 

outros estados, além dos Governos dos 
Estados, para defender junto ao Governo 
Federal medidas de proteção à produção 
nac ional ,  garant indo empregos e 
investimentos para o País.

Terça - Feira - 20 de Maio de 2025
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CIM NOROESTE ENTREGA KITS DE TELEMEDICINA E CELEBRA 
28 ANOS DE ATUAÇÃO REGIONAL

Na manhã do último sábado (17), o 
Consórcio CIM Noroeste realizou com 
êxito a Assembleia de entrega dos Kits de 
Te lemedic ina,  em uma cer imônia 
realizada no Cerimonial Espaço Verde, no 
município de Marilândia. O evento marcou 
m a i s  u m  i m p o r t a n t e  a v a n ç o  n a 
regionalização da saúde pública, fruto da 
parceria entre o CIM Noroeste e o Governo 
do Estado do Espírito Santo.
A solenidade contou com a presença de 
diversas autoridades e representantes dos 
municípios consorciados. Durante o 

evento, foram entregues os kits de 
te lemed ic ina  compos tos  po r  TV, 
computador, webcam, mesa, cadeiras e 
suporte, que irão fortalecer o atendimento 
à distância nos municípios da região, 
garantindo mais acesso, modernização e 
eficiência na atenção primária à saúde.
A Assembleia também celebrou os 28 
anos de atuação do CIM Noroeste, 
consórcio multifinalitário que tem ampliado 
sua presença nas áreas de saúde, meio 
ambiente, agricultura, segurança pública, 
cultura e turismo. Um dos destaques foi a 

apresentação das unidades móveis – 
C a r r e t a  O f t a l m o l ó g i c a ,  C a r r e t a 
Odontológica e Clínica Veterinária Móvel – 
que estão transformando o atendimento 
nos municípios consorciados.
Ao  f i na l ,  os  pa r t i c i pan tes  fo ram 
convidados a conhecer de perto a 
estrutura das carretas estacionadas no 
local, encerrando a manhã com um 
sentimento de união, compromisso e 
avanço regional!

Terça - Feira - 20 de Maio de 2025
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PRESIDENTE DA ALES ANUNCIA EDITAL DO CONCURSO PARA 

ESTE MÊS
Ainda neste mês de maio 
o edital do concurso 
público da Assembleia 
Legislativa do Espírito 
Santo (Ales) deverá ser 
divulgado, conforme 
anunciou o presidente 
Marcelo Santos (União). 
O processo selet ivo 
abrirá 35 vagas, sendo 
20 para cargos de nível 
superior.
Haverá oferta de 15 
vagas para Consultor 
L e g i s l a t i v o ,  c o m 
remuneração inicial de 
R$ 9.360,43. Cabe aos 
consultores exercerem 
at iv idades como a elaboração de 
pareceres para as mais diversas áreas do 
Parlamento e todo o suporte técnico em 
várias áreas específicas e necessárias ao 
desenvolvimento do trabalho legislativo.
Também haverá oferta de cinco vagas 
para Analista Legislativo, cujo salário 
inicial é de R$ 4.621,48. Nesse cargo, os 
servidores são responsáveis pelo 
planejamento e execução de atividades na 
área administrativa e/ou legislativa, 
contribuindo para a realização das 
funções dos setores aos quais estão 
vinculados. Ambos os cargos (Consultor 
Legislativo e Analista Legislativo) são de 
nível superior. 
Além disso, serão abertas 15 vagas para o 
cargo Agente da Polícia Legislativa, com 
salário inicial de R$ 3.142,65. Esses 

servidores cuidam da segurança da sede 
da Ales, incluindo a recepção e a entrada e 
saída da população no Palácio Domingos 
Martins. Todos os valores citados são 
referentes a maio de 2025.
O presidente da Assembleia Legislativa, 
deputado Marcelo Santos (União), avalia 
que o concurso vai gerar um grande 
número de candidatos, por conta da 
remuneração e benefícios pagos pelo 
Parlamento capixaba. “A Assembleia é um 
Poder que paga relativamente bem. Além 
do salário, também tem os benefícios”, 
afirmou o parlamentar.
Benefícios
Os novos contratados terão direito a 
benefícios como auxílio-alimentação (R$ 
1.949,45); auxílio-saúde (de R$ 312,12 até 
R$ 1.864,95, de acordo com a faixa etária 
dos servidores) e auxílio-creche (R$ 

500,00 para cada filho de 
até 6 anos de idade, 
r e g u l a r m e n t e 
matriculado em creches 
o u  p r é - e s c o l a s ) . 
T a m b é m  h á 
p o s s i b i l i d a d e  d e 
progressão de carreira 
ao longo dos anos para 
os servidores, o que vai 
e l e v a n d o  a 
remuneração.  
“ Q u e r e m o s  q u e  a s 
pessoas se preparem, 
porque é um concurso 
que vai atrair muita gente 
e nós queremos um 
pessoal qualificado para 

auxiliar a Assembleia a promover ações 
importantes e entregar muito mais para a 
sociedade”, afirmou Marcelo Santos. 

Sobre as datas, o presidente afirmou que 
tudo ocorrerá brevemente. “Nós estamos 
aguardando - para que a gente possa 
publicar o edital do concurso - as 
respostas das empresas que vão aplicar 
as provas”. O parlamentar também 
explicou que a intenção é descentralizar a 
aplicação das provas. “Nós não vamos 
fazer unicamente aqui na Grande Vitória. 
Nós teremos um polo no norte, outro no sul 
e na Grande Vitória”, garantiu Marcelo. 
O úl t imo concurso real izado pela 
Assembleia Legislativa foi em 2011 e as 
nomeações dos aprovados ocorreram a 
partir de abril de 2012. 

VACINAÇÃO CONTRA A RAIVA CONTINUA SENDO FEITA NA 
ZONA RURAL DE VALADARES

Na manhã desta segunda-feira (19), 
aconteceu o 23º Seminário de Combate ao 
Abuso e à Exploração Sexual de Crianças 
e Adolescentes, promovido pela Prefeitura 
de Colatina, por meio da Secretaria 
Municipal de Assistência Social. A 
programação teve início às 8h30 com 
apresentação cultural e logo após, a 
palestra “Caminhos Seguros”, que 
abordou a prevenção à violência infantil e 
a criação de ambientes seguros e 
acolhedores para o desenvolvimento de 
crianças e adolescentes.
A palestra ministrada pela delegada de 
polícia civil titular da Delegacia de 
Proteção à Criança, Adolescente e Idoso, 
Jaciely Favoretti Souza, destacou a 
importância da atuação conjunta da 
sociedade na proteção dos direitos 

infantojuvenis e no 
for ta lec imento de 
redes de apoio à 
infância.
“Durante o mês de 
m a i o  v i s a m o s 
intensificar as ações 
de conscientização 
com palestras em 
e s c o l a s , 
c u m p r i m e n t o  d e 
mandados de prisão, 
busca e apreensão, 
m u t i r õ e s  p a r a 
a t e n d i m e n t o s  d e 

vítimas e familiares que sofrem violência 
doméstica. É importante entender os 
sinais e mudanças de comportamentos 
das crianças para possam denunciar”, diz 
a delegada.
Após a palestra, os participantes puderam 
debater e fazer perguntas sobre o tema. O 
momento foi essencial para ampliar 
a  c o n s c i e n t i z a ç ã o  s o b r e  a 
importância da prevenção e do 
comba te  à  v i o l ênc ia  sexua l 
infantojuvenil.
O evento foi encerrado com a 
premiação dos vencedores do 
concurso de desenho, realizado 
com a participação dos Centros de 
Referência de Assistência Social 
(CRAS), CREAS, Centro Pop, 

Centros de Referência Municipal da 
Criança e do Adolescente (Cercrias I e II), 
Recanto da Vida e o Serviço Especializado 
para Pessoas em Situação de Rua (Pop 
Rua).
18 de Maio
O dia 18 de maio marca o Dia Nacional de 
Combate ao Abuso e à Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes, uma data 
criada por lei federal em 2000 para 
fortalecer a conscientização e mobilizar a 
sociedade em torno da proteção integral 
da infância e adolescência. Em todo o 
país, instituições da sociedade civil 
promovem ações para enfrentar esse tipo 
de violência, que continua afetando 
m i lha res  de  men inas  e  men inos 
brasileiros.

Fotos: Secretaria de Comunicação Social 
Prefeitura de Colatina

Terça - Feira - 20 de Maio de 2025
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As ações do Departamento Estadual 
de Trânsi to do Espír i to Santo 
(Detran|ES) no “Maio Amarelo” estão 
levando a conscientização para um 
trânsito seguro para todo o Estado. O 
foco pr inc ipa l  é  conscient izar 
pedestres, ciclistas, motociclistas, 
condutores e para preservar a vida no 
trânsito capixaba.  
As equipes de Fiscalização e de 
E d u c a ç ã o  i n t e n s i f i c a r a m  a s 
at iv idades neste mês e estão 
trabalhando o tema do “Maio Amarelo” 
utilizado pelo Detran|ES em 2025: 
“Desacelere. Seu bem maior é a vida”, 
e fazendo um convite para o capixaba 
d e s a c e l e r a r  n o  t r â n s i t o  c o m 
comportamentos responsáveis, em 
que a pressa dá lugar à paciência e à 
empatia.    
Nessa quarta-feira (14), a equipe de 
Fiscalização de Trânsito do Detran|ES 
foi até Afonso Cláudio realizar uma 
operação conjunta com a Fiscalização 
da Prefeitura e a Polícia Militar do Espírito 
Santo (PMES) no município, com foco na 
abordagem educativa. Durante a ação, 
392 veículos foram abordados, entre 
carros e motocicletas e 131 testes de 

alcoolemia (bafômetro) foram realizados.  
Na terça-feira (13), a Fiscalização foi em 
Nova Venécia, em operação conjunta com 
o 2° Batalhão de Polícia Militar do 
município.  Os agentes abordaram 102 
veículos e registraram 42 autos de 

infração por condutas vedadas pela 
legislação de trânsito. Um veículo foi 
removido para o pátio por situações 
previstas no Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB).   
A equipe de Educação também 
r e a l i z o u  a  a ç ã o  “ D e t r a n  n a s 
empresas” para funcionários de 
empresas de Grande Vitória nesta 
semana. Para trabalhar os assuntos 
de forma interativa, a equipe utiliza 
e q u i p a m e n t o s ,  c o m o  ó c u l o s 
simuladores de sono e embriaguez 
que buscam demonstrar para os 
participantes como as sensações, 
como o cansaço e o álcool afetam a 
direção do veículo.    
As ações de abordagem do projeto 
“A tenção  pe la  V ida ”  l eva ram 
conscientização para os municípios 
da Serra, Vitória, Nova Venécia e 
Baixo Guandu e também para 
estudantes da Escola Estadual de 
Ensino Médio (EEEM) Professor 

Renato  José  da  Cos ta  Pacheco, 
localizada em Jardim Camburi, Vitória. 

Informações à Imprensa:    
Assessoria de Comunicação do Detran|ES    

'MAIO AMARELO': DETRAN|ES LEVA AÇÕES EDUCATIVAS E 
FISCALIZAÇÃO PARA TODO ESTADO

GOVERNADOR PARTICIPA DA ENTREGA DE UNIDADES 
HABITACIONAIS EM LINHARES

O governador do Estado, Renato 
Casagrande, participou, nesta sexta-
feira (16), da entrega de 917 unidades 
habitacionais do programa Minha Casa, 
Minha Vida – do Governo Federal – no 
município de Linhares. O evento contou 
com a presença do ministro das 
Cidades, Jader Filho, e representou um 
marco para a política habitacional na 
região norte do Estado.
Na ocasião, Casagrande anunciou um 
importante benefício para famílias 
capixabas de baixa renda: a quitação 
integral do saldo devedor de 209 
contratos do programa Minha Casa, 
Minha Vida – Faixa 1, voltado para 
beneficiários com renda familiar de até 
R $  2 . 8 5 0 , 0 0 .  A s  u n i d a d e s 
contempladas estão localizadas no 
Residencial Mata do Cacau.
“Todos vocês ao receber a chave de sua 
casa choram de emoção, pois a 
dignidade bateu à sua porta. O sonho 
que vocês tinham começa a se realizar. 
Dos 917, temos pessoas do Benefício 
da Prestação Continuada (BPC), temos 

d o  B o l s a 
Famíl ia, mas 
temos pessoas 
que não têm 
n e n h u m 
d e s s e s 
bene f íc ios  e 
t e r i a m  q u e 
p a g a r  6 0 
prestações de 
R$ 350. Através 
da parceria com 
o  G o v e r n o 
Federal, com o 

presidente Lula e com o ministro Jader, 
o Governo do Estado vai pagar essas 
prestações”, afirmou o governador.
O investimento, viabil izado com 
recursos do Fundo Estadual de 
Hab i tação  de  In te resse  Soc ia l 
(FEHAB), é fruto da parceria entre o 
Governo do Estado, o Ministério das 
Cidades e a Caixa Econômica Federal. 
A iniciativa reforça o compromisso da 
gestão estadual com o direito à moradia 
e visa a redução do déficit habitacional 
em regiões mais 
vulneráveis do 
Estado.
“ O  G o v e r n o 
Federal tem o 
‘Nossa Casa, 
Minha Vida’ e 
n ó s  t e m o s  o 
N o s s a  C a s a , 
aqui do Governo 
d o  E s p í r i t o 
Santo. Estamos 
trabalhando de 
forma conjunta. 

Assim vamos dando mais dignidade 
aos capixabas e poder ajudar a realizar 
seus sonhos da casa própr ia” , 
completou Casagrande.
O  s e c r e t á r i o  d e  E s t a d o  d e 
S a n e a m e n t o ,  H a b i t a ç ã o  e 
Desenvolvimento Urbano, Marcos 
Soares, falou sobre a importância da 
entrega. “Ela representa uma grande 
conquista para todos nós. Nosso 
compromisso é garantir, cada vez mais, 
o direito à moradia digna para quem 
mais precisa e justiça social à nossa 
população. Por meio da parceria entre o 
Governo Federal e o Governo do 
Estado, vamos investir cerca de R$ 5 
milhões para juntos atingir esse objetivo 
e transformar vidas”, destacou.
A quitação ofertada será realizada em 
parcela única e à vista, em favor das 
famílias beneficiadas, garantindo a 
titularidade plena a seus imóveis.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Governo
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TECNOLOGIA IMPULSIONA COMBATE AOS CRIMES 
AMBIENTAIS EM MINAS GERAIS

Minas Gerais tem intensificado o uso 
da tecnologia para garantir a proteção 
de seus recursos naturais e o 
c o m b a t e  e f i c a z  a o s  c r i m e s 
a m b i e n t a i s .  P o r  m e i o  d e 
investimentos em digitalização de 
p r o c e s s o s ,  u s o  d e  i m a g e n s 
g e o e s p a c i a i s  e  p a r c e r i a s 
estratégicas, a Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad) modernizou a 
fiscalização ambiental e ampliou sua 
capacidade de resposta a infrações.
Entre as ações de destaque está o 
novo Sistema Gaia (Gestão de Autos 
de Fiscalização e Infração Ambiental), 
lançado em março de 2025. A 
plataforma digitaliza e agiliza o cadastro de 
fiscalizações, integrando dados de pessoas e 
empresas em tempo real.
Desde o lançamento, já foram registrados 
mais de 550 atos de fiscalização. Com 
módulos adicionais em desenvolvimento para 
autuações e gestão de denúncias, o sistema 
promete ampliar ainda mais a transparência e 
eficiência do trabalho dos fiscais.
Outro avanço significativo é a Sala de 
Situação da Semad, inaugurada em 2023. O 
espaço uti l iza imagens de satél i te e 
in te l i gênc ia  a r t i f i c ia l  pa ra  de tec ta r 
desmatamentos ilegais e outras alterações na 
cobertura vegetal em tempo real. A partir 
dessas análises, a Secretaria realiza 
operações de campo em parceria com a 
Polícia Militar, Polícia Civil e o Ministério 
Público.
Com apoio da Sala de Situação, foram 
realizadas 16 grandes operações que 
resultaram na suspensão de atividades em 
mais de 14 mil hectares e na aplicação de 
multas que somam mais de R$ 215 milhões. A 
tecnologia tem permitido respostas mais 
rápidas e eficazes, reduzindo o tempo entre a 
detecção da infração e a atuação do Estado.
 Parcerias e estrutura reforçada

A estrutura de fiscalização foi reforçada 
também por meio de um Acordo de 
Cooperação Técnica entre a Semad e a 
Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG). A 
iniciat iva viabi l izou o Laboratório de 
Tecnologia contra a Lavagem de Dinheiro 
(LAB-LD), que integra o Departamento 
Estadual de Investigação de Crimes contra o 
Meio Ambiente (Dema). O laboratório recebeu 
computadores, drones, caminhonetes, 
motocicletas, licenças de software e outros 
e q u i p a m e n t o s  p a r a  a p r i m o r a r  a s 
investigações.
Multas que se transformam em preservação
Outra inovação foi a criação do Programa 
Estadual de Conversão de Multas Ambientais 
(Pecma). O programa permite que multas 
ambientais sejam convertidas em ações de 
recuperação e preservação. Até 14 de maio 
de 2025, foram registradas 1.612 adesões, 
com mais de R$ 1,9 milhão em valores já 
pagos.
Resultados expressivos
De janeiro a abril de 2025, o Estado 
contabilizou 113 ocorrências de acidentes 
ambientais em 85 municípios — 71% deles 
relacionados ao transporte rodoviário. Uma 
das ações de destaque foi a operação na BR-
381, com participação da ANTT e da PRF, 
voltada à fiscalização do transporte de 

produtos perigosos.
N o  m e s m o  p e r í o d o ,  f o r a m 
comunicadas 3.427 fiscalizações e 
899 infrações. O Monitoramento 
Contínuo da Vegetação Nativa 
registrou queda de 23,5% na área 
desmatada em relação ao mês 
anterior, com destaque negativo para 
os municípios de Januária, Chapada 
Gaúcha, Paracatu, Unaí e Coração de 
Jesus.
Já no âmbito do processamento de 
autos de infração, 4.353 autos foram 
cadastrados e 6.354 encerrados — 
destes, 1.658 foram pagos (R$ 13,6 
mil) e 3.386 encaminhados para 
protesto ou dívida ativa (R$ 32,6 mil).

Denúncias e inteligência ambiental
A plataforma de denúncias da Semad recebeu 
12.664 registros em 2024, com 77% das 
manifestações concluídas. Desde sua criação 
em 2015, o sistema já acumulou 87.879 
registros, reforçando o papel da sociedade na 
fiscalização.
As ações de inteligência ambiental também 
vêm sendo intensificadas, com foco especial 
em mineração irregular, desmatamento e 
tráfico de animais silvestres, auxiliando no 
planejamento de operações e na identificação 
de responsáveis.
“Investimos fortemente em infraestrutura de 
dados espaciais, digitalizamos mais de 320 
mi l  p rocessos f ís icos  e  in tegramos 
tecnologias como drones, tablets e imagens 
de satélite de alta definição, além de ações 
integradas com os órgãos de segurança. Isso 
trouxe mais  agilidade e transparência à 
fiscalização ambiental”, afirma a secretária de 
Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Marília Melo.
Canal de denúncias
C idadãos  podem denunc ia r  c r imes 
ambientais pelo número 155 (LigMinas) ou 
pelo formulário on-line no site oficial da 
Semad.

LABORATÓRIO DA COPASA NO VALE DO AÇO REALIZA 
APROXIMADAMENTE 32 MIL ANÁLISES EM 2024

Os colaboradores da Copasa no Laboratório 
Regional Vale do Aço (LRVA), sediado em 
Corone l  Fabr ic iano,  tem a lcançado 
resultados positivos visando entregas de 
excelência de qualidade da água ofertada aos 
mineiros que moram na região. Somente em 
2024, o laboratório realizou quase 31,9 mil 
análises em água bruta, água tratada e água 
residual, representando um crescimento de 
mais de 3,4 mil no comparativo com 2023 e de 
mais de 4,1 mil com 2022. 
O LVRA realiza o monitoramento em 139 

loca l idades da reg ião, 
prestando atendimentos às 
pesquisas operacionais, 
análises relacionadas às 
perfurações de poços e os 
controles de qualidade para 
garantir a validação dos 
r e s u l t a d o s  e m i t i d o s . 
Somen te  na  Gerênc ia 
Regional Ipatinga, foram 
feitas praticamente 20,2 mil 
aná l ises ,  enquanto  na 
G e r ê n c i a  R e g i o n a l 
Caratinga o número chega a 
11,7 mil.
A  c o o r d e n a d o r a  d a 
Qualidade do Sistema de 
Gestão ISO 17025, Jeanny 

Fernandes, que também atua no laboratório, 
destaca como o trabalho em equipe é 
fundamenta l  para obter  o resul tado 
expressivo. “Trabalhamos com união da 
e q u i p e ,  e x p e r t i s e ,  c o m p r o m i s s o  e 
competência de cada funcionário e estamos 
entregando resultados ainda melhores”, 
declara. 
A Copasa conta com uma rede ampla de 
laboratórios em todo o estado para garantir a 
qualidade da água nos municípios onde a 
empresa detém a concessão do serviço de 

abastecimento hídrico. Em Belo Horizonte, o 
Laboratório Central é o responsável pela 
r e a l i z a ç ã o  d a s  a n á l i s e s  d e  m a i o r 
complexidade, enquanto o Laboratório 
Central Arrudas cuida das análises de 
efluentes. Além do LVRA, outros seis 
laboratórios regionais são encarregados de 
analisar os vários parâmetros de média 
c o m p l e x i d a d e .  A i n d a ,  c e r c a  d e  1 8 
laboratórios distr i tais e centenas de 
laboratórios nas unidades operacionais são 
incumbidos dos parâmetros básicos.
Em média, são realizados 20 milhões de 
testes por ano para avaliar a água que está 
chegando às torneiras da população atendida 
em todo o estado. O monitoramento da 
qualidade da água possui tanta importância 
que, entre 2021 e 2024, a Copasa investiu 
cerca de R$ 25 milhões na expansão e 
qualificação de seus laboratórios, destinados 
a compra de equipamentos de última geração 
e treinamento de pessoal.
Reconhecimento
Desde julho de 2021, o LRVA possui o 
“Certificado de Acreditação”, emitido pela 
CGCRE/Inmetro (CRL 1574), conforme 
disposto na ABNT NBR ISO/IEC 17025:2017. 
Atualmente, seu escopo abrange 39 
parâmetros (Ensaios Biológicos e Químicos).
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HEMOES RECEBE TORCEDORES DO CORINTHIANS NO ESPÍRITO 

SANTO PARA 3ª EDIÇÃO DA CAMPANHA ‘SANGUE FIEL’
No último sábado (17), o Hemoes de Vitória 
foi palco de um gesto nobre de solidariedade. 
Torcedores do Sport Club Corinthians 
Paulista participaram da terceira edição da 
campanha “Sangue Fiel”, promovida pelo 
Movimento Sociocultural e Esportivo “Fiel 
Espírito Santo”. A ação teve início às 14 horas 
e reuniu 35 voluntár ios dispostos a 
transformar paixão em cuidado com o 
próximo.
Com o espírito esportivo que une e inspira, a 
mobilização dos torcedores gerou impacto 
direto nos estoques do hemocentro, em um 
momento em que a doação de sangue se 
mostra ainda mais necessária. A campanha 
colaborou para que 142 bolsas de sangue 
fossem coletadas ao final do atendimento no 
sábado (17), reforçando o compromisso da 
torcida com causas sociais e de saúde 
pública.
O secretário de Estado da Saúde, Tyago Hoffmann, 
parabenizou a mobilização da torcida e reiterou o 
papel da sociedade civil na construção de uma rede 
sólida de doadores:c 
“Essa iniciativa da Fiel Espírito Santo é um exemplo 
inspirador de cidadania. A doação de sangue é um ato 
de amor ao próximo, e ver um movimento de 
torcedores se organizar para contribuir com o sistema 
público de saúde mostra o poder da coletividade. A 
Secretaria da Saúde parabeniza e agradece a todos 
os envolvidos pela bela demonstração de empatia e 
responsabilidade social, a cada voluntário que 

estendeu o braço por amor ao próximo”, disse o 
secretário Tyago Hoffmann.
A diretora-geral do Hemoes, Marcela Murad, 
destacou a importância de campanhas como essa 
para o fortalecimento da cultura da doação no Estado. 
“Ver a paixão do futebol se unindo para um gesto tão 
essencial como a doação de sangue é emocionante. 
Essa ação da torcida corinthiana mostra que todos 
p o d e m  c o n t r i b u i r  p a r a  s a l v a r  v i d a s , 
independentemente da bandeira que defendem nos 
estádios. O Hemoes agradece e reconhece essa 
atitude solidária que faz a diferença na vida de muitas 

pessoas”, afirmou.
A s u b s e c r e t á r i a  d e 
Estado de Atenção à 
S a ú d e ,  C a r o l i n a 
Marcondes Rezende 
Sanches, também esteve 
presente  na ação e 
descreveu a mobilização 
dos torcedores como um 
exemplo de cidadania 
a t i va  e  sens íve l  às 
n e c e s s i d a d e s  d o 
próximo. 
“A campanha ‘Sangue 
Fiel’ demonstra que a 
solidariedade pode e 
deve fazer parte da 
nossa cultura, assim 
como o esporte. Ver uma 
to r c i da  o rgan i zada , 
marcada por um episódio 
t ã o  d i f í c i l  c o m o  o 
a c i d e n t e  o c o r r i d o , 
transformar a dor em 
mobilização social, é um 
testemunho de força e 
empatia. A participação 
da Fiel Espírito Santo 
mostra que a sociedade 
c i v i l  t e m  u m  p a p e l 
f u n d a m e n t a l  n o 
fortalecimento da rede de 
a t e n ç ã o  à  s a ú d e , 
e s p e c i a l m e n t e  n a 
doação de sangue, que é 
um gesto simples, mas 

essencial para salvar vidas”, declarou 
Carolina Sanches.
A diretora do departamento social e 
organizadora da ação Carol Dias salientou 
que cada doação é um gesto de coragem e 
uma oportunidade de transformar esperança 
em vida e reforçou a importância da 
realização de ações como essas para salvar 
vidas.
“Ações como a ‘Sangue Fiel’ são essenciais 
para manter os estoques do Hemoes 
abastecidos e atender às demandas 
hospitalares. A instituição continua de portas 
abertas para receber doadores voluntários ao 
longo de todo o ano. Doar sangue é um ato 
simples, rápido e que pode salvar até quatro 
vidas, venha e traga junto sua turma de 
amigos”, disse Carol Dias.
A motivação do grupo para a realização da 
campanha “Sangue Fiel” no Hemoes

A torcida tem seis anos e, desde o início, realiza ações 
sociais, em especial durante a pandemia, quando 
surgiu a necessidade de fazer algo para o próximo, 
como a distribuição de alimentos e vestimentas, e 
outros serviços de solidariedade.
Mas foi após um acidente que aconteceu em julho de 
2024, envolvendo a Vam que transportava um grupo 
com 15 torcedores e um ônibus de passeio, quando 
retornavam de um jogo do Corinthians e Cruzeiro 
realizado em Minas Gerais, que os torcedores e 
amigos decidiram realizar periodicamente a doação 
de sangue em coletivo, como forma de fazer algo a 
mais em prol a vida do próximo
Entre os torcedores houve muitos feridos que foram 
socorridos e levados para vários hospitais. Entre eles, 
o Hospital Estadual de Urgência e Emergência 
(HEUE) ‘São Lucas’, em Vitória. A liderança da torcida 
Gil Soares foi dos que precisou ser amparado e 
encaminhado ao hospital onde foi muito bem 
acolhido, não só ele, mas todos os encaminhados ao 
hospital. Ele é um dos organizadores das campanhas 
de doação de sangue para a Torcida Fiel Espírito 
Santo.
“Realizar a 3ª edição da campanha ‘Sangue Fiel’ no 
Hemoes foi muito mais do que um gesto de 
solidariedade para mim. Foi um reencontro com a 
vida. Depois do acidente que sofremos voltando do 
jogo em Minas Gerais, cada passo que dou carrega 
um significado diferente. Estar ali, com outros 
torcedores, doando sangue, foi como transformar a 
dor em força e gratidão. Costumamos nos reunir pra 
torcer para cantar, para vibrar. Mas hoje, nos 
reunimos para salvar vidas e ver os integrantes da 
torcida unidos em uma causa tão nobre foi 
emocionante”, disse Gil Soares.
“A campanha ‘Sangue Fiel’ mostra que nossa paixão 
pelo Corinthians vai além do futebol. Mostra que 
somos uma família que cuida uns dos outros, que está 
presente nos momentos mais difíceis. E eu sou prova 
viva de que a doação de sangue salva. Por isso, 
convido mais torcedores e cidadãos a fazerem parte 
disso. Doar sangue é doar esperança!”, completou 
Soares.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 010/2025
PROCESSO 555/2025

O Município de Pancas, Estado do Espírito Santo, em conformidade com o 
disposto no artigo 55, inciso II, alínea "a", da Lei nº 14.133/2021, torna público, 
por meio de seu Pregoeiro, que realizará Licitação Pública, objetivando a futura e 
eventual contratação de empresa especializada para o fornecimento de 
MATERIAIS DE LIMPEZA, a fim de atender às necessidades da Prefeitura 
Municipal de Pancas/ES. O certame seguirá as condições e especificações 
estabelecidas no Termo de Referência, em conformidade com a Lei nº 
14.133/2021, com a legislação municipal e suas alterações, bem como demais 
normativos correlatos. A abertura da sessão está prevista para o dia 03 de junho 
de 2025, às 9h00min, no site www.portaldecompraspublicas.com.br. O edital 
estará disponível a partir do dia 20 de maio de 2025. As exigências legais e as 
orientações para a apresentação das propostas encontram-se no referido edital, 
que poderá ser acessado na sede da Prefe i tura ou nos s i tes 
www.pancas.es.gov.br/licitacoes e www.portaldecompraspublicas.com.br.
Contatos Tel.: (27) 3726.1666
ID TCE/ES: 2025.053E0700001.01.0009
Pancas - ES, em dia 20 de junho de 2025.

Lucas Gomes da Silva 
Pregoeiro/Agente de Contratação

Publicações oficiais da Prefeitura
Municipal de Pancas em 21/05/2025
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